



VA POR MÉXICO

## Piden elección abierta para la oposición

El Frente Cívico Nacional sugiere una elección primaria para generar atractivo mediático y recuperar el paso a Morena |

**ESTA ALETARGADA**

# Va por México, a paso lento ante la carrera de Morena

PATRICIA RAMÍREZ

## Les sugiere el Frente Cívico Nacional organizar una elección abierta para posicionarse

**C**on la carrera presidencial en marcha y los aspirantes de Morena placeándose por todo el país, la alianza Va por México se toma su tiempo y será hasta finales de este mes cuando decida el método para la elección de su candidato o candidata a la presidencia de la República, aunque, de acuerdo con el convenio signado entre PRI, PAN y PRD, serán los panistas los que llevan mano en este proceso.

De manera paralela, el Frente Cívico Nacional, organización que agrupa a figuras de diversas corrientes, pero que tiene a Claudio X González entre sus líderes, inició ya el proceso para convocar a una elección abierta o primaria, en la que la ciudadanía definiría a al candidato presidencial de la oposición.

Sin embargo, para muchos analistas políticos, la oposición está aletargada y llega tarde a la carrera presidencial, por lo que su única posibilidad es que su aspirante salga de un proceso abierto, que lo legitime ante la ciudadanía y le permita ser competitivo frente a la 4T.

De acuerdo con un análisis de la consultoría Integralla, la coalición Va por México ha ratificado su acuerdo político para 2024 y anunciaron que el 26 de junio da-

rán a conocer el método para elegir su candidata/o a la presidencia, pero sus opciones se reducen.

"Para ser competitiva, la alianza requiere: un proceso de selección abierto, transparente, incluyente y, sobre todo, atractivo mediáticamente; y que la persona elegida tenga capacidad de comunicar un relato persuasivo sobre lo que representa la alianza, las causas que defiende y por qué su oferta es superior a la promesa de continuidad del gobierno de AMLO", acota el análisis.

Sin embargo, advierte que, tras los resultados electorales en el Estado de México, el ánimo social favorece a Morena hacia 2024, pues hay buenas expectativas por la marcha de la economía y la esperanza de que el país va por buen rumbo (como lo señalan las encuestas), lo cual favorece las candidaturas oficiales al margen de los atributos de las personas candidatas.

"Frente a esa realidad, la oposición carece de una visión alternativa que emocione a un electorado que confía poco ven los partidos y no percibe motivación alguna para acudir a votar", sentenció.

A eso hay que agregar que el dilema está en determinar los métodos de elección, entre los que se plantea como posibilidad la encuesta, siguiendo los pasos de Morena, mientras la baraja de aspirantes crece y crece.

## UNA SOLA CANDIDATURA

En este contexto el senador Emilio Álvarez Icaza señaló que es necesario que



desde organizaciones civiles a los partidos de oposición PRI, PAN, PRD y MC, a presentar una sola candidatura para el 2024.

“Suenan difícil de pensar, pero más difícil de imaginar que no se realice. Apelamos a hacer una gran alianza entre ciudadanos y partidos políticos. Hay algo más importante que sus propios intereses de partido, que es México”.

En tanto, los candidatos de los partidos

se apuntan.

En el PAN, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, está ya recorriendo el país y más recientemente la senadora Xóchitl Gálvez determinó contender por la candidatura, junto con el senador Damián Zepeda, Lilly Téllez, Gabriel Quadri y hasta Ricardo Anaya, quien sigue fuera del país.

Por el PRI van Beatriz Paredes, Claudia

Ruiz Massieu, José Ángel Gurría, Enrique de la Madrid, Alejandro Moreno Cárdenas e Ildelfonso Guajardo. Por el PRD se apuntaron Miguel Ángel Mancera y el exgobernador Silvano Aureoles.

**Tras los resultados electorales en el Estado de México, el ánimo social favorece a Morena hacia las elecciones de 2024**

CUARTOSUR

